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Газета для тех, кто любит свой район

О чём пишут в редакцию
емуртлинцы - стр. 2

Почему интересен лён
растениеводам - стр. 3

Чем занимаются
ингалинские школьники- стр. 6

Все желающие вакцинироваться про-
тив новой коронавирусной инфекции 
могут сделать прививку на базе ГБУЗ 
ТО «Областная больница № 12» фи-
лиал Упоровская районная больница, 
обратившись в регистратуру по телефонам: 

8-34541-3-39-04 (доб. 835), 3-39-02;
или в прививочный кабинет 

(тел.: 3-25-37);
или в ФАПы сельских поселений.
Процедуру можно пройти без очереди 

и предварительной записи.
Время работы прививочного кабинета 

поликлиники: с понедельника по субботу 
включительно с 8 до 16 часов.

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ: 
8-800-234-35-22, 8-800-200-0-200.

Администрация поликлиники.
Продолжение темы на стр. 2.

Вниманию населения!

Ежегодно во второе воскресенье 
июля работники почтовой связи от-
мечают свой профессиональный 
праздник, который был учреждён 
в 1994 году. Его цель, показать, как 
важна для государства и населения 
почтовая связь, а также почествовать 
сотрудников почты.

С каждым годом всё больше повы-
шается уровень жизни людей, а вместе 
с ним шагает в ногу и почтовая связь. 
Сегодня почтальоны доставляют не 
только письма, посылки и телеграммы, 
но и осуществляют денежные перево-
ды, принимают коммунальные платежи 
и реализуют товары народного потре-
бления.

В нашем районе сотрудники почтовой 
связи не отстают от современных тех-
нологий и с энтузиазмом внедряют их 
в жизнь. Одна их них Ирина Жужгина. 
Вот уже почти 11 лет молодая женщина 

трудится начальником Ингалинского 
отделения. В этом полугодии она до-
билась самых лучших показателей 
по району в организации подписной 
кампании.

Всех постоянных клиентов она знает 
в лицо и по имени отчеству. Большая их 
часть – это пенсионеры. Ирина Алек-
сандровна изучила их предпочтения в 
публицистике и кроссвордах и стара-
ется предлагать им самое интересное. 

«Мне очень нравится общаться с людь-
ми. Иногда приходится задерживаться 
на рабочем месте, но это мелочи. Су-
пруг относится ко всему с пониманием. 
Когда нет почтальона, помимо своей 
основной работы я разношу ещё газеты 
и корреспонденцию, иногда подменяю 
коллегу из Липихинского отделения по-
чтовой связи. 

Хочется сказать о подписке на «Зна-
мёнку». Пожилые люди всегда её вы-
писывают заблаговременно, особенно 

хорошо идёт декадная подписная кампа-
ния. Молодёжь, к сожалению, сейчас не 
особо интересуется газетами, но зато им 
без нас не обойтись при других почтовых 
отправлениях – посылках и заказах. Ещё 
наши клиенты часто покупают лотерей-
ные билеты и продукты питания», – по-
делилась начальник отделения. 

Жители села к Ирине Жужгиной отно-
сятся с большим уважением, отзываются 
о ней только положительно.

«Ирина Александровна работает у нас 
давно, мы все её хорошо знаем. Она 
всегда приветливая, доброжелательная, 
отлично знает своё дело. Доставляет 
газеты и пенсию всегда вовремя, без 
задержек. А это для всех очень важно. 
Хочется от всей души поблагодарить её 
за отношение к людям и своей работе», 
– сказала Нина Лункина, жительница 
поселения.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Качественно выполняет 
свою работу 

11 июля - День российской почты

Ирина Жужгина обеспечила наибольший прирост экземпляров 
районной газеты в ходе подписной кампании на второе полугодие 2021 года.

К сведению кандидатов, политиче-
ских партий и избирательных объ-
единений, участвующих в выборах в 
Государственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федерации!

В связи с предстоящими выборами 
депутатов Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской Фе-
дерации восьмого созыва АНО «ИИЦ 
«Знамя правды» уведомляет о готовности 
предоставить всем зарегистрированным 
в установленном порядке кандидатам,  
политическим партиям и избирательным 
объединениям, выдвинувшим зарегистри-
рованные списки кандидатов, печатную 
площадь в общественно-политической 
газете Упоровского района «Знамя прав-
ды» для размещения предвыборных 
агитационных материалов.

Общий объём бесплатной печатной 
площади составляет 2 372 кв. см.

Общий объём зарезервированной пе-
чатной площади для предоставления на 
платной основе составляет 2 372 кв. см, 
стоимость 1 кв. см – 80 рублей.

Общий объём бесплатного эфирного 
времени для размещения предвыборных 
агитационных материалов на радиока-
нале «Бригантина» – 120 минут. Объём 
платного эфирного времени – 120 минут 
по цене 500 рублей за одну минуту (1 сек. 
– 8 руб. 34 коп.).

К сведению кандидатов, политических 
партий и избирательных объединений, 
участвующих в выборах в Тюменскую 
областную думу седьмого созыва!

В связи с предстоящими выборами 
депутатов Тюменской областной думы 
АНО «ИИЦ «Знамя правды» уведомляет 
о готовности предоставить всем зареги-
стрированным в установленном порядке 
кандидатам, политическим партиям 
и избирательным объединениям, вы-
двинувшим зарегистрированные списки 
кандидатов, печатную площадь в обще-
ственно-политической газете Упоровского 
района «Знамя правды» для размещения 
предвыборных агитационных материалов.

Общий объём бесплатной печатной 
площади составляет 2 372 кв. см.

Общий объём зарезервированной пе-
чатной площади для предоставления на 
платной основе составляет 2 372 кв. см, 
стоимость 1 кв. см – 80 рублей.

 Общий объём бесплатного эфирного 
времени для размещения агитационных 
материалов на радиоканале «Бриганти-
на» - 120 минут. 

Объём платного эфирного времени 
- 120 минут по цене 500 рублей за одну 
минуту (1 сек. – 8 руб. 34 коп.).
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Юбилей

Детство и школьные годы 
Нины Александровны прошли 
на севере Тюменской области, 
куда родители переехали из 
Курганской в надежде на луч-
шую жизнь. 

Известие о начале войны за-
стало Нину в пионерском лагере 
– ей давали путёвку как лучшему 
чтецу. Но отдых пришлось пре-
рвать. Школьники должны были 
заготавливать рыбу для фронта. 
Дети ловили её в ледяной воде 
и солили. Замерзшие, уставшие, 
они отогревались вечерами ухой 
из щуки, а на следующий день 
продолжали выполнять эти не-
лёгкие задания, ведь приходи-
лось находиться по колено в 
холодной воде. 

В 1943 году девушка успешно 
окончила школу. По духу роман-

тик, она отправилась учиться 
в Омский сельхозинститут для 
того, чтобы на севере выра-
щивать яблоки, но доехать до 
города не дала война. Нина, сидя 
на железнодорожном вокзале, 
познакомилась с девушкой, ко-
торая позвала её в Тюменский 
пединститут. Начинала работать 
в Курганской области учителем 
начальных классов, затем пере-
ехала на север. Учила детей ко-
ренных жителей севера – ханты, 
манси. Работала с ссыльными, 
которых судьба забросила в этот 
отдалённый край. «Умные были 
люди», – вспоминает Нина Алек-
сандровна. На совещания в рай-
он ездила на оленях, ночевала в 
малице в сугробе.  По семейным 
обстоятельствам вернулась в 
Упоровский район. Стала тру-
диться в Манайской, а затем 
Кизакской школе. Общий педа-
гогический стаж её составляет 
33 года. «УЧИТЕЛЬ с большой 
буквы», – так говорят о ней её 
многочисленные воспитанники. 
А их немало, и все относятся к 
ней с огромным уважением. 

Нина Александровна – вете-
ран труда. Как участник трудово-
го фронта награждена многими 
медалями. 

Татьяна РУФ,
участковый специалист 
по социальной работе.

11 июля свой 90-летний юбилей отмечает 
Н.  А. Самойлова из Пятковского с/п.

Уважаемая Нина Александровна!
Сердечно поздравляю вас с этим прекрасным юбилеем! Ваша судь-

ба была не из лёгких. Война лишила ваше поколение полноценного 
детства и юности. Но вам помогали всегда достойно идти по жизни 
природный оптимизм, незаурядные способности и желание быть 
полезной людям. Вы много лет отдали воспитанию подрастающего 
поколения, обучению юных упоровцев, за что вам огромное спасибо!

Желаю вам здоровья, бодрости духа, много счастливых дней в 
кругу родных и близких. 

Леонид САУКОВ, глава района.

Учила детей

Поздравления

Лучше привиться, 
чем болеть

Странно, что сегодня ещё 
находятся противники вак-
цинации. Чаще всего это те, 
кто не болел коронавирусной 
инфекцией и не понимает её 
страшных последствий. Но 
большинство людей, под-
держивающих эту необходи-
мую меру, уверено, что без 
прививки не обойтись. Одна 
из них – жительница села 
Коркино Галина Бакланова.

Женщина переболела коро-
навирусом с сопутствующим 
воспалением лёгких и их по-
ражением на 20 процентов. 

«Я даже и не подозревала, 
что у меня ковид, думала, что 
это простой бронхит. Но когда 
стала подниматься температу-
ра, вызвала скорую. Воспале-
ние, к счастью, не подтверди-
лось. Взяли мазок, и я поехала 
домой. Через несколько дней 
самочувствие ухудшилось, и 
я попала в моногоспиталь, где 
находилась десять дней. Ме-
дицинские работники лечили 
нас и внимательно ухаживали. 
За что я им очень благодарна, 
ведь без их самоотверженного 
труда я не пошла бы на ско-
рую поправку»,  – поделилась 
женщина. 

Сейчас Галина Александров-
на настроена сделать при-
вивку от ковида. В ближайшее 
время собирается сдать кровь 

на антитела. Она считает, что 
вакцинация – мера необходи-
мая для каждого жителя. Ведь 
благодаря прививке снизится 
заболеваемость этим опасным 
вирусом. Её полностью под-
держивает супруг Владимир 
Александрович. Он уже про-
шёл полную вакцинацию и 
чувствует себя прекрасно.

Большинство жителей Кор-
кинского поселения понимают 
важность этой профилактиче-
ской меры. По данным ФАП, на 
сегодня привито 108 процентов 
взрослого населения от плано-
вого показателя. Вакцинирова-
но 218 человек (план – 202). 

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Галина Бакланова: «Здоровье для каждого человека - это главное».

Осторожно, коронавирус!

В своей небольшой замет-
ке мы хотим рассказать о на-
шей заведующей почтовым 
отделением п. Емуртлинский 
Светлане Андрияновой. 

Вот уже больше четверти 
века Светлана Васильевна 
работает в этой отрасли. Начи-
нала она свою деятельность с 

рядового почтовика, а послед-
ние 20 лет трудится началь-
ником почтового отделения. 
Хочется сказать о ней очень 
много хороших слов: всегда ак-
куратная, внимательная, при-
ветливая. Нам, пенсионерам, 
часто приходится обращаться 
к ней с разными вопросами-
расспросами. То что-то не пой-

мём, то что-то не дослышим. И 
Светлана Васильевна всегда 
терпеливо всё объяснит, по-
может выписать ту или иную 
газету, журнальчик. Нам всегда 
приятно приходить к ней «в 
гости», то есть на почту, как мы 
привыкли говорить. Мы знаем, 
что работа как почтальона, так 
и начальника почтового отде-
ления нелегка.

Столько писем, газет, жур-
налов, посылок, извещений 
нужно получить, обработать 
и донести до нас, жителей по-
сёлка. И никогда мы не видели 
Светлану Васильевну раз -
дражённой или, как говорят, 
недовольной чем-то. Она всех 
встречает с улыбкой, а ведь 
это так важно в жизни. А ещё 
наша Светочка такая весёлая 
и задорная в компании друзей! 
Она очень хорошая женщина 
и любящая бабушка. На всё у 
неё хватает времени, а ведь 
дома семья и хозяйство.

Коллектив сотрудников у 
Светланы Васильевны хоть 
и небольшой, но дружный. 
Это  Татьяна Анатольевна 
Кокшарова, Вера Николаевна 
Назарова, Анна Давыдовна 
Бертрам.

В преддверии наступающего 
праздника хочется поздравить 
и Светлану Яковлевну Киприя-
нову, отдавшую работе более 
38 лет, за что она имеет звание 
«Ветеран труда».

С профессиональным празд-
ником всех «почтовиков» на-
шего сельского поселения! 
Примите частицу нашего теп-
ла. Желаем крепкого здоровья, 
уюта, счастья и добра.

С уважением, 
Людмила ГОТФРИД

 и председатель 
совета ветеранов 

Ольга ФЕДОТОВА.

Из почты редакции

Односельчане 
ей за всё благодарны

Уважаемые работники и ветераны 
почтовой связи Тюменской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Почта в России с момента её создания всегда играла важную роль 

в жизни страны. Она миллионами нитей связывала друг с другом жи-
телей, проживающих на огромной территории. Благодаря её работе 
осуществляли деятельность органы власти и предприятия. Сегодня, 
несмотря на эпоху цифровых технологий, почтовые отделения по-
прежнему сохраняют своё важное значение.   

Тюменский филиал «Почты России» объединяет сотни отделений 
связи. Здесь работает коллектив, который насчитывает несколько тысяч 
человек. Тюменская почта меняется, чтобы идти в ногу со временем. 
Реализуется программа по ремонту и модернизации отделений по-
чтовой связи региона, идёт внедрение информационных технологий, 
расширяется перечень услуг, имеющих важное социальное значение. 

Совместно с региональным правительством Тюменский филиал «По-
чты России» одним из первых в стране реализует проект по оказанию 
государственных и муниципальных услуг в Ишимском, Тюменском и 
Тобольском районах.

Уверен, что коллектив Тюменского филиала «Почты России» сохра-
нит и приумножит заслуженное уважение и доверие жителей региона.

Желаю вам здоровья, благополучия, счастья, удачи, достижения 
новых профессиональных высот и успехов в важнейшем деле, кото-
рому вы служите.

Александр МООР,
губернатор Тюменской области.
***

Уважаемые работники и ветераны 
почтовой связи Упоровского района!

Поздравляю вас с профессиональным праздником — Днём россий-
ской почты!

Почта — один из старейших  и доступных видов связи.  Почта России  — 
это не только служба по доставке корреспонденции, посылок и печатных 
изданий. Вы постоянно расширяете перечень услуг, внедряете совре-
менные технологии, новые форматы обслуживания для удобства своих 
клиентов.  Ваша работа особенно востребована в сельской местности 
в отдалённых и труднодоступных территориях. Здесь вы выполняете 
важную коммуникативную и социальную миссию.

Примите слова благодарности за высокий профессионализм и  
преданность своей профессии Особая признательность ветеранам 
отрасли, передающим молодому поколению свой опыт, сохраняющим 
многолетние почтовые традиции.

Желаю всем здоровья, счастья, новых успехов и достижений. Добра 
и благополучия вам и вашим близким!

Леонид САУКОВ,
глава  района.
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Фотофакт

Несёт 
людям радость

«Сердце нашего села» – 
так назвала свою работу 
участница конкурса «Упо-
ровцы – в фокусе объек-
тива» Анна Назарова из 
Емуртлы. 

 
Она посвятила её односель-

чанке, о которой и рассказала 
в комментариях к фотоснимку.

«Галина Гроо уже несколь-
ко лет своим творчеством 
создаёт праздничное настро-

ение и помогает увидеть пре-
красное в обыденном мире. 
Благодаря таким активным, 
неравнодушным работникам 
жива и будет жить на селе 
культура», – поделилась кон-
курсантка. 

Уважаемые читатели, на-
поминаем вам, что в соот-
ветствии с Положением о 
конкурсе приём фоторабот 
завершается 15 июля.

Редакция.

Ранее мы публиковали информацию об акции «Наш об-
щий двор», которую запустила редакция районной газеты. 
В ней мы определим самую благоустроенную территорию 
многоквартирного дома. О том, как жильцы следят за со-
стоянием своего двора, нам рассказали «старшие по до-
мам» из райцентра. 

Облагораживают 
дворы сообща

Акция

Александр ЗИНГЕР: 
- Благоустройством в нашем 

дворе занимаются в первую 
очередь женщины. Территорию 
украшают Оксана Силиванова, 
Татьяна Ядрышникова и Зоя 
Изотьевна Фараносова. Я от-
вечаю за своевременное ска-
шивание травы. В прошлом году 
мы уже участвовали в подобном 
конкурсе, организованном адми-
нистрацией села. Тогда общими 
стараниями наш двор стал по-
бедителем в райцентре. 

Ирина ВОРОНИНА:
- Ежегодно совместными 

усилиями мы украшаем 
придомовую территорию. В 
этом заинтересованы все 
жители дома. 

В нашем дворе каждый 
под своими окнами выса-
живает цветы, ухаживает 
за ними. Кроме того, мы за-
купили семена и соорудили 
общую клумбу, за которой 
следят жители двух домов: 
у нас составлен график по-
лива и прополки. 

Новости АПК

Что растёт 
на полях цвета неба

Упоровцы уже привыкли 
к красоте ярких рапсовых 
полян, которые радуют глаз 
в июле. Но вблизи Суерки 
третий год можно увидеть 
цветущие сизые поля, кото-
рые буквально сливаются с 
небосводом. 

В этом году в ООО «Тобол» 
двести пятьдесят гектаров за-
нято льном сорта «Северный». 
Именно у его цветов нежно-
голубой оттенок. При этом 
растениеводы любят его не 
за красоту. Площади под не-
го аграрии увеличили, потому 
что понимают перспективы 
производства этой масленич-
ной культуры. Судите сами, 
лён выращивают не так много 
хозяйств, а значит, и цена на 
сырьё не падает. Даже при 
прошлогодней урожайности 

(10-11 центнеров с гектара), 
рентабельность довольно при-
влекательна. 

У льна не меньше вредите-
лей и болезней, чем у рапса.  
Но так как он менее распро-
странён, бороться с рисками 
легче. 

Растение довольно засу -
хоустойчивое, а вот посев 
проводят в ранние сроки. Это 
обусловлено тем, что мелко-
семянные культуры нельзя 
заглублять, заделку проводят 
во влажный грунт. 

Один из минусов производ-
ства - необходимость убирать 
с поля мякину. Стебли льна 
долго сохраняют прочность, 
поэтому их нельзя запахать, 
как солому. В «Тоболе» тюки 
просто вывозят и складируют. 
Все знают, что соломка льна 
используется для получения 

волокна, правда, пока пред-
приятий по переработке такого 
сырья немного. 

На Руси льняное масло бы-
ло вытеснено подсолнечным 
только во времена Петра I. 
И всегда лён и продукты его 
переработки были экспорт-
ными товарами. В последние 
годы у России их закупали 
Китай,  Бельгия,  Норвегия. 
На экспорт идёт и продукция 
суерского предприятия. Также 
аграрии реализуют сырьё на 
Заводоуковский маслозавод, 
где доля производства продук-
ции из льна в общем объёме 
составляет всего два процента. 
Переработчик отмечает, что в 
основном неочищенное сырьё 
первого отжима закупают из-
готовители промышленных ма-
сел и лакокрасочных изделий. 
Часть продукции реализуется 
на корма животным. 

Хотелось бы, чтобы со вре-
менем в нашем регионе от-
крылось производство пище-
вого льняного масла и семян, 
польза которых давно изучена 
и оценена людьми. Содержа-
щиеся в них полинасыщенные 
жирные кислоты Омега-3 влия-
ют на мозговую деятельность и 
снижают риски сердечно-сосу-
дистых заболеваний. Лён дав-
но используют в фармацевтике 
и народной медицине, а также 
для кулинарных целей. 

По данным Росстата, за по-
следние 10 лет валовой сбор 
льна-кудряша в России вырос 
в 7,5 раза и составляет более 
600 тыс. тонн. Лидерами по 
урожаю масличного льна в 
стране являются Сибирский 
федеральный округ (34 про-
цента валового сбора), Урал и 
Поволжье (по 19 процентов).

Также наблюдается рост 
производства культуры в миро-
вом масштабе. Похоже, что в 
«Тоболе» угадали популярную 
тенденцию по производству 
сырья, которое очень ценно и 
в пищевых целях, и для про-
мышленности.   

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.Цветущий лён привлекает внимание.

•   •   •   •   •   •   •   •   •

Будут использованы
планшеты

В связи с пандемией срок 
проведения Всероссийской 
переписи населения был пе-
ренесён на октябрь 2021 года.

Об этом подписано соот-
ветствующее постановление 
Правительства Российской Фе-
дерации № 949 от 21. 06. 2021. 

При проведении переписи 
особые надежды Росстат воз-
лагает на новый – цифровой 
– способ сбора данных.

Поставка в регионы план-
шетных компьютеров завер-
шена. В Тюменской области 
(кроме Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры и 

Ямало-Ненецкого автономного 
округа) подготовлены для ис-
пользования переписчиками 
планшетные компьютеры в ко-
личестве 3,8 тыс. штук, в Хан-
ты-Мансийском автономном 
округе – Югре – 4,2 тыс. штук, 
в Ямало-Ненецком автономном 
округе – 1,3 тыс. штук. 

В планшетах для переписчи-
ка разработан удобный карто-
графический сервис, в котором 
отображены все строения, где 
необходимо собрать сведения 
о жителях, что позволит легче 
ориентироваться на местности. 
Также доступен электронный 
переписной лист для внесения 

данных. Приложение позволя-
ет контролировать количество 
переписанных, а также от-
слеживать динамику переписи 
в режиме онлайн. Благодаря 
централизованной инфра -
структуре управления в случае 
утери планшета он может быть 
дистанционно заблокирован, а 
данные удалены.

Использование  планше -
тов со специализированным 
программным обеспечением 
позволит повысить качество 
работы переписчиков и уско-
рить работу с полученными 
данными. 

Тюменьстат.
Всероссийская перепись населения проводится с применением цифровых техно-

логий. Главным нововведением переписи станет возможность самостоятельного 
заполнения жителями России электронного переписного листа на портале Госус-
луг (Gosuslugi.ru). При обходе жилых помещений переписчики будут использовать 
планшеты со специальным программным обеспечением. Также переписаться 
традиционно можно будет на стационарных переписных участках, в том числе 
в помещениях многофункциональных центров оказания государственных и муни-
ципальных услуг (МФЦ).

Информация о ходе подготовки к проведению переписи населения размещается 
на сайте Тюменьстата http://tumstat.gks.ru в разделе «Переписи и обследования», 
а также на официальном сайте Всероссийской переписи населения https://www.
strana2020.ru. 
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